

JAITIとは、「財団法人日本農業研修場協力団」の英文、Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundationの略文字の略で「ジャイチ」と呼びます。1989年、農業を生活基盤とする、開発途上国の農村地域社会の人々が、「生きる根幹」の食料を安定確保することで、生活の中に基礎的な教育と公衆衛生に目を向けるゆとりを持ち、健康で、自立心豊かな地球上の「友」になることを願って、活動が展開されています。

発行所 (財)日本農業研修場協力団
〒386-0502 長野県小県郡武石村沖456
TEL.0268-85-3465 FAX.0268-85-3583

今日のジャイチ

前期中業、収支報告と、今期中業予定、その他のお知らせを致します。

◆第七期中業・収支報告

カカニ農場へ松浦浩評議員を、「社」国際農林業協力協会の助成金を受け、二二〇日間派遣。松浦さんには、一九九一年から続けて常駐しての指導を受けた結果、昨年十二月より、ネパール人農場支配人ラクバ・シェ

井野・みすずさんの全額寄附にて新しい、鉄骨材使用の大型建設物の技術指導を、「社」国際建設技術協会の助成金を受けて、溶接技術指導を竹村好平さん、竣工検査を阿久井喜隆さんの手により実施した。

◆第八期中業予定
カカニ農場は実質的に、自立運営の初年度で、本年度は赤字予算ですが、次年度の経営収支黒字化に向けて指導を実施します。

ルバの自主運営に移管し、二〇〇一年からの自立経営に向け出発しました。

生徒と教職員に対する寄附を参照して下さい。一現在生徒数は二一〇人在校。

パシニバント学校は、今期も施設建設費と運営費の一部に、ボランティア貯金の配分を受けました。二〇〇三年からの段階的自立運営移行に向けて、一つ一つ準備します。寄生虫に関する作業も、二年目に入りまして、昨年の経験を生かして次に臨む作業を、春木

・藤野チームで実施します。活動事業費は、各種助成団体申請していますが、実態は非常に厳しいと同時に不確定部分も多く、支援者の皆様方の、更なるご協力をお願いする次第です。それでも不足の事業費は、財団設立代表者の小林副理事長が補填して作業します。

ナツア、各地のバザー、活動発表会に出向き、又、武石事務局をお訪ね戴いて、皆様に当団の事業実態をご理解願えればと考えます。

◆新理事紹介
長野県内の活動推進を意図して、一名加わりました。宜敷くお願い致します。下村 恭 長野県丸子町 (事務局・菊池)

建設費と運営費の一部に、郵政省国際ボランティア貯金に係わる寄附金の配分を受け、二年に亘る工事となった講堂も、建設資金は安

現地での活動状況視察を、ジャイチツアー、郵政省ビデオ製作班、「財」自治体国際化協会職員海外研修班等の方々にも、見聞戴きました。

その他、バザー、講演会、写真展、スライド映写会等を各地で開催して、沢山の皆様のご協力と参加を賜わり、有難うございました。

活動事業費は、各種助成団体申請していますが、実態は非常に厳しいと同時に不確定部分も多く、支援者の皆様方の、更なるご協力をお願いする次第です。それでも不足の事業費は、財団設立代表者の小林副理事長が補填して作業します。

◆新理事紹介
長野県内の活動推進を意図して、一名加わりました。宜敷くお願い致します。下村 恭 長野県丸子町 (事務局・菊池)

ネパールが持つ豊富な文化遺産、種かな国民性、広範な歓待、そして他に比類無き自然景観等、世界の人が最も大切な部門であり、数千人の雇用機会と大小共々の規模の収入を生み出す機会を提供するため、経済的にも二、三位を競う重要な外貨獲得の資源であり、早い資金回転も見込める。

ネパールからの礼状

ネパールの実験研修農場のある、地元村長から、農民を代表して礼状が届きました。

カカニのジャイチ農場のお陰で、農業技術面だけでなく、他の農村開発作業、特に生産品の加工・販売指導にもご協力下さり、当地域の農民達は、心より感謝を申し上げます。

中略(継続指導のお願いが書かれています)最後に、カカニ農場に昨年迄滞在してご指導された、松浦浩様へ、私達の心からの御礼の気持ちをお伝え下さい。

一九九九年五月三十一日
ワニバワ村長 ジト・バハドゥル・バラミ

(財)日本農業研修場協力団収支報告 1998年4月～1999年3月 (単位千円)

1. 収入の部

①基本財産運用収入	181
②支援者寄附金	12,455
③公的機関よりの寄附金・助成金・支援費	11,057
④財団設立者寄附金	3,400
⑤その他の収入	5
⑥前期よりの繰越金	2,558
合計	29,656

2. 支出の部

①国内事業費	2,172
②国外事業費	17,372
③国内事務局運営費	4,556
④基本財産へ組入れ	5,213
合計	29,313

3. 次期への繰越金

343

4. 支出報告に関する留意事項

- 収入の部②支援者寄附金は724件。
- 支出の部④基本財産へ組入れには、基金として「ジャイチ基金」指定の寄附金及び無指定寄附金の半分の合計3,297千円の積立を含む。



▲キウイフルーツの挿木試験 後方はイチゴ畑

ネパール情報

紙面の都合で前号は休みましたが十五号の続きです。

(2) 医療製薬業

将来は急激に増加が期待される。現在二十億ルピー以上に薬を必要としている、二千万人という大きな市場があります。二十年間に二億の需要が予想される。その需要に対して、国内生産は約二十％しか出来てません。

抗生物質、結核予防薬、鎮痛剤、ビタミン剤、マラリア予防薬、解熱剤、アメーバ予防薬、下痢止め、O・R・S、制酸剤、駆虫剤等の薬品類の生産工場が、系統的に設立されれば、投資効果も期待出来るし、ネパール国民にとっても大変助かることであり、政府にとつては外貨節約にもなる、多重成果が見込める。

(3) 観光事業

ネパールが持つ豊富な文化遺産、種かな国民性、広範な歓待、そして他に比類無き自然景観等、世界の人が最も大切な部門であり、数千人の雇用機会と大小共々の規模の収入を生み出す機会を提供するため、経済的にも二、三位を競う重要な外貨獲得の資源であり、早い資金回転も見込める。

(ジャイチネパール、マン・シエレスト) (文責・菊池)

感動

安井 将



▲講堂の落成式典で挨拶する安井さん（左から2番目）と小林夫妻（右側）

待ちに待った二年間、平成十一年二月十日、朝から子供の様子を気持ちで私と、私のお供をして下さる松井様と津から関西空港に向かった。機内では私の尊敬するネパールの父さん、お母さんと云われる小林様ご夫妻と、ジャイチの事務局長である菊池様と一堂に会する事が出来、早やネパールに飛び立った様な気分であった。その日の夜中、ネパールに着いた。二月十二日午前九時、パシエパント学校の校門をくぐった。両側に集まっている可愛い子供達と父兄の人垣の中を完成されたミスズホールへ

と進んだ。子供達から「ナマステ」との声がかかった。しゃくなげの花束や、レイを首にかけてくれ、天国に昇った様な気持ちでホールに着いた。そこで、テーブルカットが行われた時、二百五十人位の父兄、子供達から拍手がおこり、山にこだまする様な喚声であった。私の顔は涙し涙でハンカチが絞る程であった。再び校庭へ出て式典が始まった。関係者の挨拶の後、先生が作詞、作曲された歌を合唱する子供達の声が流れて来た。言葉は分からないがその中に「マサルヤスイ」

と進んだ。子供達から「ナマステ」との声がかかった。しゃくなげの花束や、レイを首にかけてくれ、天国に昇った様な気持ちでホールに着いた。そこで、テーブルカットが行われた時、二百五十人位の父兄、子供達から拍手がおこり、山にこだまする様な喚声であった。私の顔は涙し涙でハンカチが絞る程であった。再び校庭へ出て式典が始まった。関係者の挨拶の後、先生が作詞、作曲された歌を合唱する子供達の声が流れて来た。言葉は分からないがその中に「マサルヤスイ」という声

が聞こえた。再び感激で言葉が出なかった。子供達から私に挨拶と花束をもらい、民謡踊りを披露してくれ、行事はクライマックスに達し、時間のたつのが分からなかった。最後に日本語で「さようなら、有難う」と大声を張り上げたら全員から「サヨウナラ」と日本語で返って来た。天に届く

程高く両手を振り上げて別れを惜しみつつ、その場を去った。ネパールの皆様は永久の幸せが訪れる事を神に祈った。我々夫婦の行った小さな行為に対し、ネパールの人達がこれ程喜んで下さった事に韓国して再び感動した。

程高く両手を振り上げて別れを惜しみつつ、その場を去った。ネパールの皆様は永久の幸せが訪れる事を神に祈った。我々夫婦の行った小さな行為に対し、ネパールの人達がこれ程喜んで下さった事に韓国して再び感動した。

程高く両手を振り上げて別れを惜しみつつ、その場を去った。ネパールの皆様は永久の幸せが訪れる事を神に祈った。我々夫婦の行った小さな行為に対し、ネパールの人達がこれ程喜んで下さった事に韓国して再び感動した。

里親だより 夢を託して

並木のぶ枝



▲ニーマ君

カトマンズに仕事で行っていた人から役人の仕事の様子が知らされてきました。時間が自由(働かない)で私利私欲のために仕事を

カトマンズに仕事で行っていた人から役人の仕事の様子が知らされてきました。時間が自由(働かない)で私利私欲のために仕事を

程高く両手を振り上げて別れを惜しみつつ、その場を去った。ネパールの皆様は永久の幸せが訪れる事を神に祈った。我々夫婦の行った小さな行為に対し、ネパールの人達がこれ程喜んで下さった事に韓国して再び感動した。

程高く両手を振り上げて別れを惜しみつつ、その場を去った。ネパールの皆様は永久の幸せが訪れる事を神に祈った。我々夫婦の行った小さな行為に対し、ネパールの人達がこれ程喜んで下さった事に韓国して再び感動した。

程高く両手を振り上げて別れを惜しみつつ、その場を去った。ネパールの皆様は永久の幸せが訪れる事を神に祈った。我々夫婦の行った小さな行為に対し、ネパールの人達がこれ程喜んで下さった事に韓国して再び感動した。

程高く両手を振り上げて別れを惜しみつつ、その場を去った。ネパールの皆様は永久の幸せが訪れる事を神に祈った。我々夫婦の行った小さな行為に対し、ネパールの人達がこれ程喜んで下さった事に韓国して再び感動した。

西暦・ネパール暦転換表

平成 11年度
西 暦 1999年8月1日~2000年1月31日
ネパール暦 2055年4月16日~2056年10月17日

西 暦	日	月	火	水	木	金	土	日	西 暦	日	月	火	水	木	金	土	日	西 暦	日	月	火	水	木	金	土	日																											
西 暦 1999/8/1~31	①	2	3	4	5	6	7	⑧	9	10	11	12	13	14	15	16	17	西 暦 1999/9/1~30	1	2	3	4	⑤	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	西 暦 1999/10/1~31	1	2	③	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17
ネパール暦 2055/4/16~5/5	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	1	ネパール暦 2055/5/6~6/3	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	1	ネパール暦 2055/6/4~7/14	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
西 暦 1999/9/1~30	1	2	3	4	⑤	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	西 暦 1999/10/1~31	1	2	③	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	西 暦 1999/11/1~30	1	2	③	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17
ネパール暦 2055/7/15~8/14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	1	ネパール暦 2055/8/15~9/14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	1	ネパール暦 2055/9/15~10/17	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	1
西 暦 1999/10/1~31	1	2	③	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	西 暦 1999/11/1~30	1	2	③	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	西 暦 2000/1/1~31	①	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17
ネパール暦 2055/9/15~10/17	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	1	ネパール暦 2055/10/18~11/17	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	1	2	3																		

日本の生活は、西暦と年号で動いているが、ネパールは、ヴィクラム (Vekram) 暦。日本とは約3ヶ月半のずれがあります。ご参考に。

日本の生活は、西暦と年号で動いているが、ネパールは、ヴィクラム (Vekram) 暦。日本とは約3ヶ月半のずれがあります。ご参考に。

▶寄生虫検査のための問診



バシュパント学校 寄生虫調査 (I)

わたしたち杏林大学医学部熱帯病、寄生虫学、春木宏介、藤野隆志の二名は一九九八年十月十八日から十一月九日までの約三週間ネパールに滞在し、ジャイチバシュパント学校を訪ねました。目的は学校における寄生虫の実態と子供達の健康調査でした。多くの開発途上国の子供達は寄生虫感染症をはじめとする感染症に罹患していることが多く、そのため発育障害や貧血、ひどい場合には成人になる前に命を失う人も少なくありません。またその感

染症による学習意欲の低下は、将来のその国における経済的、社会的損失につながり、貧困との悪循環を形作っています。この悪循環は最近出来上がったものではなく、遠い過去から続いています。この状態は今日明日で変化するものではなく、時間をかけて少しずつ解決していく性格のものであり、その意味でジャイチによる草の根からの援助は重要と考えられます。わたしたちは今回まずカトマンズで、共同研究者であるトリブバン大学のジール・バハドゥール・シェンケル博士、ジャイチ・ネパールのマン支配人と合流しました。事前の打ち合わせを済ませ日本側二名、ネパール側五名の構成でシンパンジャンに向かいました。ネパール側の構成はシエル・チャンド博士のほか小児科医一名、公衆衛生専門家一名、検査技師一名、それにマン支配人でした。車を二台チャーターして資材を乗せ出発しました。カトマンズを離れるに当たって排気ガスの臭いも薄れて田園風景が広がってきました。所々ネパール式の家庭が点在しておりネパールにきたことを実感しました。川沿いに、タライに向かう道路と山に向かう道路の分岐点で昼食を取り、舗装の

悪い山道に入りました。所々山肌がむき出しになっており大きな岩石も顔をのぞかせていました。また昨年の雨風に磨かれた道があり森林伐採の影響が同われまじく、曲がりくねった道を上り詰めるところがシンパンジャンでした。手持ちの高度計は二七〇〇mを示していました。(シンパ、滝、パンジャン、峠)という名前前のとおり、晴れていて視界がよかつたのに、あつという間に霧がでてきて視界が悪くなつてしまいました。学校はシンパンジャンから少し下がった山の斜面にありました。校舎は新しく非常に綺麗でした。到着後、校長先生をはじめとする七人の先生を紹介され調査内容の説明を行いました。また翌日からの検査にそなえて発電機、顕微鏡のセッティングをおこないました。先生が生徒に鞭使を持ってくるように指示すると、その当日の内に検体が三〇ほど届けられ、さっそく検査開始となりました。翌日には一〇〇検体以上が届けられ、寄生虫の卵の検査を行いました。一方児童の尿検査、身体測定、問診、診察も開始し、さらに児童本人とその家族に対する質問表を用いた、寄生虫疾患についての知識調査も行いました。到着後三日でほぼすべ



◀生徒の健康診断をしている春木先生



◀持参した顕微鏡で糞便検査をする藤野先生

ての検査を終え、寄生虫陽性の子供達に投薬を開始しました。実際六割の子供達がなんらかの寄生虫を持っており、多い子供では五種類の寄生虫を持っていました。治療後五日目に全員の実便検査を行い、寄生虫が駆除されたことを確認しました。

また子供達の栄養状態を調べるための採血を行い、最終日にはなぜ寄生虫は体に良くないか、どのようにすれば寄生虫を防げるかという衛生教育を家庭訪問で説明しました。最後に寄生虫検査で陽性であった家族にも投薬しました。そして子供達のお別れの会で、ネパールの歌と踊りを見たのちカトマンズに向かい帰国しました。子供達すべての記録は写真を取り付けた健康

手帳に記録され保管してあります。この計画は今後も続く予定です。今回は一九九九年五月十四日からの二週間を予定していますので、この文章が印刷されている頃には終了していることでしょう。この計画は日産科学振興財団からの援助によって二年間を予定しています。しかしながら、継続して行くことが非常に大切と考えています。いつかこの学校の卒業生から、衛生分野で働く人材が育つことを期待しています。自分たちの健康は自分たちの手で、その状況にあったものが一番長続きすると考えるからです。今回学校の児童の行き届いた教育に驚かされた。ジャイチの皆さん、努力が実を結んできていることを実感した第一回調査

でした。今後また経過をご報告したく存じます。最後になりましたが、わたしたちのために機材を運んで下さった数多くの皆様に御礼を申し上げます。またジャイチスタッフの皆様、援助をいただいている日産科学振興財団に感謝申し上げます。

(杏林大学医学部 春木宏介)

この調査は実働作業は、専門技師の現場員は、杏林大学の春木宏介、藤野隆志さんが中心で受け持ち、受け入れ調査対象地と、受診対象者に対する事前教育は、ジャイチが担当として、二年継続を最初の取組みとしていきます。紙面への報告も、可能な限り取り上げる予定です。

